

Sommaire:

Page 1: Compte-rendu Ascension 2009

Page 6: Photo du Congrès

Page 7: *clin d'œil*

Page 8: Lettre à l'UNESCO

Dates à retenir.

ASCENSION 2009 CONGRES DES COMPAGNONS PASSANTS TAILLEURS DE PIERRE A MERVENT

Etaient présents les coteries :

BACOURT l'Honnêteté de Pierrefitte sur Aire, BEAUFIGEAU dit Corse, BELTOISE la Vaillance de Loury, BERNECKER dit Alsacien, BILLARD dit Savoyard, BOISANFRAY l'Ouverture de Hilaire le Châtel, BREANT dit Beauceron, BROGARD l'Humilité de Josselin, BROSSARD Tolérance de Parigné l'Evêque, CARLIN la Franchise de Nyoiseau, CHADOIN la Confiance Nîmes, CHANTEPIE la Fidélité de St-Hilaire le Châtel, DEBRAUX la Persévérance de Monéteux, DECHAUME la Fidélité de Langres, DELAPORTE dit Picard, DELTOUR la Générosité de Colm, DUCROQUET stagiaire, FIERENS la Fraternité de Rouen, FLEURISSON la Générosité de Rouen, FLORNOY la Tolérance de Laval, FRASELLE dit Namurois, GENDREAU la Bonté d'Ange, GOUZE la Volonté de St-Jacques des Blats, GUEPIN la Fraternité de St-Nazaire, KERHERVE Bonté de Plouyé, KWIATKOWSKI la Fraternité de Gabian, LAINE dit Parisien, LAZZAROTTO Bonté de St-Claude, LOTHAIRE dit Hainaut, MALISSIN l'Espérance de Meudon, MARGUERIT la Sincérité de Redon, MERCIER la Fidélité de Rochefort-sur-Mer, MOINE le Courage de Bourg-e-Bresse, MORAND dit Savoyard, NAU dit Bordelais, OBRACZKA la Sagesse de Nevers, PELAY Générosité de Semblançay, PERARD le Courage de Louhans-Châteaurenaud, PROVOST Fracoeur de Rennes, PRUE la Générosité de Bordeaux, RAIMBAULT la Générosité de St-Rémy-Mauges, TARTAVEL stagiaire, THIOLLIER dit Brabançon, TOUCHE dit Lorrain, VAJOU dit Lorrain, VERINE stagiaire, VIGOUROUX la Ténacité de la Camargue, WILLIG dit Lorrain, ZWILINSKI l'Espérance de Valigny.

Compte-rendu:

Jeudi - Début du congrès à 16 H 15

La coterie Guépin lit le programme pour validation auprès des coteries et propose le bureau du congrès ; ce sera donc Luc Guépin comme président, Reynald Gendreau comme secrétaire et Denis Raimbault pour la gâche de scrutateur.

Le groupe de travail sur le rôle et la règle désire finir ses travaux pour la fin du Congrès, pour accord de la corporation. La coterie Guépin nous dit que la lecture de la règle se fera demain quand celle-ci sera terminée.

Présentation des non-sociétaires présents à notre congrès :
coterie Touche dit « Lorrain », coterie Eliazard dit « Manceau », Thomas Ducroquet, Clément Tartavel et Pierre Verine.

Réunion entre aspirants et compagnons sur les blâmes attribués.

Il est rappelé que les coteries blâmées ont eu un travail de réflexion sur eux-mêmes et sur les conséquences de leurs actes et une année de mise à l'épreuve. Les débats sont houleux.

Après vote des Anciens, leurs attributs leur sont remis cérémonieusement, pour ainsi repartir sur de nouvelles bases.

Retour des stagiaires et non sociétaires.

Nous faisons ensuite un tour des points de passage, en commençant par la ville de Rouen.

Un aspirant absent au congrès désire arrêter son Tour de France ; il ne sait plus trop où il se situe entre sa famille et le compagnonnage. La coterie Beltoise dit qu'il l'a appris il y a seulement une heure et qu'il faut patienter et en discuter avec la coterie concernée.

La coterie Fraselle a terminé sa maquette qui est présentée dans la salle et explique les cours de relevé faits avec l'Ancien, la vie dans la coterie et présente Thomas Ducroquet. Celui-ci nous parle de son arrivée dans la coterie, et nous lit son courrier de postulation.

Dans le Sud Est, la coterie Billard décrit la vie d'entreprise avec les coteries Willig et Walravens, il nous fait part de leurs travaux de cours (descriptive, trompe). Nicolas Willig est en train de tailler une borne pour les rencontres de la pierre. La coterie Billard nous présente un stagiaire qui nous lit son courrier de postulation. La coterie Zwolinski se lève et reproche aux coteries de ne pas avoir été présents auprès des Anciens, car il y avait des projets, et les Anciens étaient toujours à leur disposition. Pour rebondir, la coterie Deltour propose un débat Compagnons Aspirants.

Au tour de la Bretagne, où se trouve seul avec les Anciens la coterie Bernecker qui taille du richemont !!! Ce qui fait rire pas mal de coteries. Mais il y fait du bon travail, bonne taille et bonne pose. Il réalise en travail de cours un escalier.

Le passage en Bourgogne a été très bénéfique pour les coteries ; ils ont eu une très bonne embauche et bien travaillé leurs travaux de cours dans une super ambiance. Ils ont même fait de l'initiation au golf ! Par contre le stagiaire Mabilles a été exclu de notre association.

Dans le ville de Nantes, bonne embauche pour les coteries. L'entreprise est prête à reprendre deux coteries en septembre. Les coteries Fleurisson et Kwiatkowski réalisent leur travail de réception, et la coterie Morand a fini son travail d'adoption qui a été corrigé. Il a réalisé base, colonne et chapiteau en pierre de Chandore pour l'église de son village. Présentation d'un jeune stagiaire avec lecture de son courrier de postulation.

Quant à la coterie Lothaire, qui était lui en Angleterre, il a passé une bonne année,

Nous poursuivons par une réunion entre Compagnons, par rapport à Nicolas Willig dit « Lorrain » qui se voit arrêter le Tour de France par un manque de travail et de motivation, décision prise par l'ensemble des Compagnons.

Nous partons entre Compagnons pour la réception.

Vendredi

Nous commençons par la présentation des deux nouveaux reçus qui sont :

- la coterie Fleurisson « la Fraternité de Rouen »
- la coterie Kwiatkowski « la Générosité de Gabian »

Nous poursuivons la réunion par l'intervention du président, qui désire modifier les statuts, pour pouvoir faire un roulement au niveau du bureau. En effet au lieu que le bureau change tous les deux ans avec les trois personnes d'un seul coup, il souhaiterait qu'il y ait une personne qui parte une année, puis l'année suivante remplacer les deux autres. Cela permettrait au bureau de toujours connaître les dossiers en cours et d'éviter de tout reprendre à zéro à chaque fois.

La coterie Fierens intervient en affirmant qu'il n'est pas possible de modifier les statuts, mais que nous pouvons faire le roulement facilement ; il suffit qu'un membre du bureau démissionne ou ne renouvelle pas cette année, car une gâche est d'une durée d'un an renouvelable. Il faut donc changer le trésorier ou le secrétaire.

Nous reprenons la réunion vers 14H 30 par le compte-rendu de notre trésorier, la coterie Brogard. Le bilan n'est pas très bon dans l'ensemble puisque nous avons un déficit de 1 000 euros ; beaucoup de dépenses ont eu lieu cette année, l'achat des couleurs, remise à jour du site, le journal, le téléphone, salle de réunion et stage. Nous avons reçu quelques dons, dont la carte de France, puis les cotisations.

Nous avons perçu 4 600 euros mais il nous faudrait quand même un peu d'argent au cas où. Nous ne sommes évidemment pas là pour faire de l'argent, mais il faut être sensible à ce problème.

Une flotte de téléphone sera mise en place l'année prochaine pour le secrétaire de l'association et le secrétaire des itinérants. Cette solution est beaucoup moins onéreuse que celle actuelle.

Les congrès sont à perte. Nous devons gagner de l'argent et non en perdre. Les cotisations ont été augmentées de 10 euros cette année, nous ne pouvons pas les augmenter d'avantage.

La coterie Fraselle propose d'acheter des lots de matériel à dessin pour les futurs stagiaires qu'ils payeraient par la suite, c'est un aspect pratique des entrées en villes. Les coteries Carlin et Guépin pensent au contraire que c'est aux jeunes de se prendre en main à leur arrivée.

Comptes-rendus des groupes de travail :

La coterie Kerhervé nous décrit ce dont ils ont parlé avec le groupe sur l'historique du compagnonnage, de la naissance en passant par le temple de Salomon, puis l'histoire plus récente de celui-ci. Ils ont également parlé de l'Association Ouvrière, de la Fédération, des mésaventures des coteries de chez nous à l'Union.

Notre association a une vraie légitimité, nous ne déméritons pas plus, pas moins que les autres. Il propose aux jeunes et Anciens de lire des ouvrages et faire des échanges entre nous, c'est comme cela que nous évoluerons et apprendrons. Les jeunes peuvent demander aux Anciens ce qu'ils ont dans leur bibliothèque ; beaucoup d'ouvrages existent sur ce sujet ainsi que des musées.

La coterie Zwolinski propose de faire une causerie par an dans les cayennes pour expliquer aux plus jeunes.

Quant au groupe de travail sur l'archivage de notre association, un gros travail est à faire. En effet voilà presque 10 années que nous existons et nous accumulons beaucoup de dossiers et de désordre. Il faut créer une gâche pour archiver les dossiers, puis une autre pour travailler sur la progression des itinérants. La coterie Boisanfray a déjà pas mal travaillé sur ce sujet, c'est l'échiquier des compétences, qui sert aussi de trame de cours.

Une question est posée, à savoir si les cayennes sont bien organisées, ont-elles un coffre ? Archivent-elles leurs documents ? Il semble bien qu'il y ait deux comptes-rendus, un pour les Compagnons, car depuis notre création, nous n'avons aucun compte-rendu sur les réunions entre Compagnons et un deuxième compte-rendu accessible à tout le monde. Il nous faut également un lieu fixe et sûr pour archiver tous nos dossiers, que nous devons aussi numériser. Cela déterminera peut-être notre futur gâcheur.

Départ pour l'adoption

Samedi matin

La coterie Laine nous passe le bonjour de la coterie Bonnot.

Nous passons ensuite au compte-rendu du journal par la coterie Bréant laissant sa gâche ; il nous prévient que le prochain gâcheur devra passer par un imprimeur, notre imprimante étant « HS ». Le coût du journal est d'environ 840 euros et il va falloir penser à changer le matériel. Ceci dit la gâche est très intéressante, il faut relancer les coteries pour les articles.

C'est une gâche qui prend beaucoup de temps, la coterie Morand reprend la gâche et il fera le prochain journal avec la coterie Bréant.

Le calendrier pour la fin de l'année :

- stage relevé à Nantes le 30 mai 2009.
- Mr Sauveton nous remercie pour la carte de France et nous invite à l'inauguration de la carte en septembre (pendant les journées du patrimoine, date à confirmer).
- stage trompe à St Hilaire avec la coterie Boisanfray du 17 au 21 août 2009.
- stage taille pure pour la coupole de Junas du 29 juin au 5 juillet 2009 sachant que les 4 et 5 juillet ce sont les journées des rencontres de la pierre.
- débit taille sur un projet de la coupole pour un four à pain à Ambrault (dernier week-end d'août 2009)
- suite à l'exposition du Post-contraint dans les Alpes, celle-ci est reconduite cette année pour une durée de quinze jours juste avant la Toussaint.

La coterie Boisanfray est à la recherche de photos de Congrès, de travaux d'adoption, de réception, de stage pour enrichir notre site internet.

Deux gâcheurs se proposent, la coterie Obraczka pour la gâche de l'archivage et la coterie Boisanfray pour la progression des itinérants.

Les cayennes doivent d'avantage s'organiser, il leur faut un coffre, avec les comptes-rendus, tampons, rôle etc ...

La coterie Malissin nous prévient que tout est décrit dans le rôle.

La coterie Chadouin propose d'organiser le prochain Congrès dans les Pyrénées. La coterie Zwolinski propose lui le Congrès à Maussanes, lieu où est posée la carte de France. La coterie Deltour soutient cette proposition d'un Congrès plus central, car pour nos 10 ans d'existence il serait bien qu'il y ait plus de Compagnons.

Nous votons ensuite pour le lieu du Congrès, 21 voix pour les Pyrénées contre 19 pour Maussanes.

L'assemblée a voté à l'unanimité pour que la coterie Malissin devienne notre prochain secrétaire de l'association.

Concernant le PCI (Patrimoine Culturel de l'Immatériel de l'UNESCO) peut-être devrions-nous envoyer une plaquette pour nous faire connaître et voir ainsi leur réaction à notre attention. Il est rappelé que tous les compagnonnages ont été invités et que nous pouvons prouver que nous sommes bien Compagnons. Nous devons pour le moment nous renseigner d'avantage et réfléchir à nos futurs actes. Devons-nous nous mettre à leur niveau ? Notre futur rôle va à l'encontre de cette démarche.

Compte-rendu du groupe de travail sur le rôle et la règle par Régis Deltour. Lecture de la règle dans un premier temps, suivi d'un silence approbateur. La coterie nous explique comment ils ont travaillé, par la rédaction du rôle régi par notre mode de fonctionnement, puis par la règle. Le rôle est beaucoup plus complet, accessible aux aspirants ; pour les Compagnons il est encore plus complet. Il manque peut-être les noms de province pour les futurs aspirants. La règle est votée à l'unanimité. C'est aux trois stagiaires de la lire et de l'accepter. Le vote a lieu pour l'acceptation des trois jeunes, à l'unanimité.

La coterie Regnault désire se mettre en sommeil.

La coterie Touche nous fait part de son courrier de postulation et est intégré chez nous par un vote sans objection.

Le changement de ville :

- en Normandie : coterie Bréant, Morand.
- à Nantes : coterie Bernecker, Lothaire, Tartavel.
- en Alsace : coterie Billard, Ducroquet, Thiollier.
- en Bourgogne : coterie Fleurisson, Verine.
- en Angleterre : coterie Fraselle.
- en Avignon : coterie Kwiatkowski.

Conclusion et clôture du Congrès.



JUNAS 2008 - Vous les connaissez ces deux-là ?
Par Damery



Lettre à l' UNESCO

Voici le courrier rédigé pour contacter les membres de la commission de l'Unesco pour information, ce courrier partira avec une plaquette présentant notre association. Il s'agit tout simplement de dire que l'on existe, on verra bien la suite des évènements.

Strasbourg le 4 juillet 2009

Mesdames, Messieurs,

Nous avons eu connaissance d'une démarche entreprise par 3 mouvements compagnonniques (l'Association ouvrière des Compagnons du Devoir, l'Union Compagnonnique, la Fédération Compagnonnique des Métiers du Bâtiment) dans le but de faire reconnaître le Compagnonnage comme "Patrimoine Culturel Immatériel".

En tant que mouvement compagnonnique, nous souhaitons nous associer à cette démarche.

En effet notre mouvement, créé en l'an 2000 par des Honnêtes Compagnons Passants Tailleurs de Pierre du Devoir, correspond aux critères énoncés pour cette éligibilité.

En portant à votre connaissance l'existence de notre association de Compagnons Passants Tailleurs de Pierre, nous souhaitons vous rencontrer pour participer de façon constructive à l'élaboration du projet d'inscription au "P.C.I." de l'Unesco.

Vous trouverez en pièce jointe un document résumant nos actions compagnonniques. Nous restons bien sûr à votre entière disposition pour tous renseignements complémentaires que vous pourriez désirer.

En l'attente d'une réponse de votre part, nous vous prions d'agréer, Mesdames, Messieurs, l'expression de notre plus haute considération.

Le Président de l'Association de Compagnons Passants Tailleurs de Pierre
Daniel Dechaume



Dates à retenir:

* Réunion d'automne : Vézelay (89)
date à définir

* Ascension 2010 dans les Pyrénées

Pour vos idées ou vos suggestions n'hésitez pas à contacter les gâcheurs du journal :

Daniel Burté : 03.83.62.87.04

Pierre Bréant : 06.13.45.57.51